

給食だより

志木市立
宗岡中学校
令和六年一月号



新しい年、皆様いかがお過ごしでしたでしょうか？今年も給食の南大立紹介や、食にまつわる情報、みんなの食育活動、旬菜レシピ紹介、季節の食の話題、等々、こちらの給食だよりに載せていきます。どうぞよろしくお原稿いを文します！また、日本各地で痛ましい災害や、事件、事故の報道がありましたがね。

一月七日 人日の節句 七種菜羹 無病息災！！

競争い合うように生えていることから。

「競り勝つ」という意味をかけて縁起物。

交力能 高血圧・高脂血症予防
胃腸の調子を整える

ナズナ (パンパン草)

三味系泉のはちのけ

「なでてしあれをはらう」縁起物

交力能 ビタミンKが豊富で
骨粗鬆症予防

ゴギョウ

明治時代までは草むらの木材料。

「ムイ本」を表す縁起物。

交力能 咳止め、痰きり、喉の炎症止
利尿、むくみ抑制

…七種類の野菜の汁物

スズシロ …(大根)
「汚れのない純白さ」

交力能 食物の消化を助けてくれる

スズナ …(カブ)

「神を呼ぶ金令」

交力能 便秘予防、胃潰瘍
胃炎、風邪予防

縁起物

五節句

春の七草

ホトケノザ

「仏の安座」で縁起物

交力能 胃を健康に守り、高血圧予防
整腸作用

ハコベラ

「繁榮がはびこる」縁起物。

交力能 利尿作用、止血作用
鎮痛作用

志木市立
宗岡中学校
令和六年一月号

鏡開き

お正月にお供えた金鏡を片付ける日。
おもちが昔の丸い金鏡に似ていてため、金鏡も
と呼ばれています。江戸時代、武家社会は
「切る」は縁起が悪いとされ刃物は使わず
木うちなどで割る。「割る」も縁起がよくないと。
「開く」と言うようになりました。

給食は 1月11日(木) **赤魚の煮付**
白玉ぜんざいで **無病息災!!** **ごま油** **白玉ぜんざい**

白菜のみかん和え

あさき 小豆の入った
せんざいになります。
小豆は「赤」は厄除けの色。
生命力の源の色とされてきました。
昔は、天然痘という病が流行し疫病
として、忌み女兼われていました。
赤いものを体の中に取り込むことで
疫病神を体の中から退散させると
い言じられてきました。

学校給食のはじまり …そしてこれから…

給食のはじまり

今から約135年前(明治22年 1889年)

山形県の鶴岡市、私立忠愛小学校で、はじまりました。

常念寺というお寺のお坊さんを中心に、貧しい家庭の
子供たちも学校に通い、勉強ができるようにと、お寺の
本堂の一室に忠愛小学校をつくったのがはじまりです。

学校に弁当を持ってこられないので、貧しい子供たちのために
お寺の住職たちは、お経を口唱えて町を歩き、お金や
食べ物をいただき、昼食を作りました。



明治22年
(1889年)



昭和27年
(1952年)

戦後…

1945年、長く続いた戦争により、食糧が不足して、

給食は一時中止になりました。このころ、栄養が足りてない子供
がたくさんいました。1946年、アメリカやアジアの救済団体、連合軍
から、援助がたくさん送られ、再び給食をはじめることができました。
12月24日のことです。



これからの食

年明けから、日本で、そして世界中で
起きている事を考えると、さて今
自分はどうな事ができるかなと
考えざるを得ません。

例えば、自分の身近な
「食」を考えていく事は、
少し先の自分の未来、そして自分の
子の届く人たちの未来に
つながることなんじゃないかな？
と思います。